

Denuncian el Exterminio de Intelectuales Argentinos

PARIS, 26 de febrero (AFP).— El régimen del presidente argentino, teniente general Jorge Rafael Videla, "decidió matar a todos los que piensan, y lo hace", escribió hoy aquí el semanario "Le Nouvel Observateur".

En un artículo, anunciado en su cubierta con la leyenda "Los asesinos de Buenos Aires" y titulado "La Argentina de los cuchillos largos", el periódico subrayó: "Hombres de ciencia, estudiantes, sindicalistas y sacerdotes son víctimas de la represión que, en un país que engloba a la cuarta comunidad judía del mundo, sólo puede aplicarse con una fuerte dosis de antisemitismo".

Tras señalar que "los autores del golpe militar del 24 de marzo de 1976 dispusieron exterminar a todos los intelectuales", el semanario parisiense expresó: "No es común comprobar tal genocidio suicida porque, ¿qué será de Argentina después de la desaparición de sus físicos, químicos y matemáticos?".

El periódico recordó las desapariciones "del físico Federico Luden, secuestrado en La Plata (provincia argentina de Buenos Aires) y del meteorólogo Ricardo D. Chidichimo, en un automóvil militar en noviembre último, mientras el

físico nuclear Manuel M. Tarchysky, detenido el 23 de septiembre de 1976, moría poco después a causa de la tortura".

"Le Nouvel Observateur" agregó que la Escuela de Matemáticas de Argentina, "una de las más adelantadas del mundo", fue desmantelada bajo la acusación de ser un "fortín de la subversión", así como el Centro Municipal de Salud Mental número 2 de Buenos Aires y la Comisión Nacional de Energía Atómica.

Al referirse a la situación de la Iglesia en Argentina, el semanario indicó que desde hace un año "fueron asesinados en ese país un obispo, 11 curas y una religiosa, 40 sacerdotes desaparecieron y otros 10 están en las cárceles y, hecho único en el mundo, el 10 por ciento de los miembros del clero vive en la clandestinidad".

En Bahía Blanca por otra parte una guerrillera resultó muerta y un oficial del ejército herido durante un enfrentamiento ocurrido en esa región situada a 600 kilómetros al sur de Buenos Aires.

El hecho tuvo lugar en un barrio densamente poblado durante una operación llevada a cabo por fuerzas de seguridad.

EL DÍA

Argentina y Uruguay Estudian Limitación de Ayuda Militar

(AP y AFP)

BUENOS AIRES, Argentina, 26 de febrero.—En reacción a una propuesta de reducir la ayuda militar norteamericana por supuestas violaciones a los derechos humanos en este país, el gobierno uruguayo confiscó hoy diarios argentinos que informaron de la medida y el gabinete argentino se reunió para estudiar una respuesta.

El jueves, el secretario de Estado norteamericano Cyrus Vance dijo al congreso en Washington que Argentina, Uruguay y Etiopía están entre los países a quienes Estados Unidos podría reducir la ayuda debido a que sus gobiernos están acusados de violar los derechos humanos.

Las ediciones de los diarios argentinos Clarín, La Nación y La Opinión fueron confiscadas en Montevideo y se dijo que la sanción se tomó porque publicaron informes del proyecto.

También el diario El Día de Montevideo informó que el embajador norteamericano en Uruguay, Ernest de Siracusa, que se opone personalmente a una reducción de ayuda, se reunió ayer con el canciller uruguayo Alejandro Rovira.

El diario no dijo qué discutieron y no hubo informe oficial de la reunión. Pero se piensa que el tema fue el proyecto. El año pasado, el Congreso norteamericano suspendió la ayuda militar al Uruguay por las violaciones a los derechos humanos en ese país, y después Siracusa dijo en conferencia de prensa que estaba en desacuerdo con la decisión del congreso.

Uruguay, país gobernado por un presidente civil bajo control militar, es desde hace tiempo blanco de acusaciones extranjeras por violaciones a los derechos humanos, principalmente torturas y muertos a disidentes encarcelados, que esas acusaciones calculan en unos 7 mil.

El gobierno niega las acusaciones y dice que son parte de una campaña marxista para desacreditar al Uruguay.

En la Argentina, fuentes gubernamentales dijeron que el presidente, general Jorge Videla se reunió ayer con su gabinete y discutió el proyecto norteamericano. No se anunció decisión alguna sobre cuál será la respuesta argentina pero las fuentes dijeron que la cancillería podría pronto emitir un comunicado.

El diario en inglés Buenos Aires Herald dice que existe la posibilidad de que el gobierno rechace del todo la ayuda norteamericana. Según fuentes en Washington, la ayuda se reduciría de 32 a 15 millones de dólares.